
 
Erziehungsdepartement des Kantons Basel-Stadt 
 

Kantonale Schulkonferenz 
 
 

Basel, den 31. Mai 2024 
 

Protokoll der KSBS-Vorstandssitzung 4 / 2024 
Dienstag, 14. Mai 2024, 17.00 – 18:12 Uhr 

 
KSBS-Vizepräsident Mike Bochmann (MB) begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder zur 
Sitzung. Alle Teilnehmenden der Vorstandssitzung sind wie immer gebeten, sich vor einer 
Wortmeldung mit Namen und Schulstandort vorzustellen. Alle nötigen Abstimmungen werden wie 
gewohnt mit nur je einer Stimme pro Schulstandort durchgeführt. 
 
 
1. Protokoll der Vorstandssitzung vom 16. April 2024 
Das Protokoll wurde von Jean-Michel Héritier (JMH) verfasst. Aus dem KSBS-Vorstand gibt es 
keine Wortbegehren dazu. 
 
-//-  Das Protokoll wird mit grosser Mehrheit genehmigt.  
 
 
2. Mitteilungen 
 
Aus dem Vorstand 
(Wortmeldungen und Anliegen aus den Standorten sowie Anfragen an den Leitenden Ausschuss) 
 
Sekundarschule 1 (Sek 1) – Es gibt Fragen zur Arbeitsgruppe «Optimierung Sek 1» bezüglich der 
Ausschreibung und des Auswahlverfahrens. 

 Der Leitende Ausschuss (LA) wird dazu an dieser Vorstandssitzung berichten. 
 
Primarstufe (PSt) – Bei einem bevorstehenden Wechsel im Konferenzvorstand (KoVo): Ist es 
Aufgabe des KoVo, selbst eine Nachfolge zu finden oder ist die Schulleitung (SL) hier 
mitverantwortlich? 

 MB: Die SL ist Teil der Schulkonferenz. Sie hat daher ein Interesse an der Kooperation 
mit dem KoVo. Die SL kann den KoVo bei dieser Aufgabe unterstützen, kann aber die 
Suche auch delegieren. 

 
Aus dem LA 
KSBS-Präsident Simon Rohner (SR) berichtet:  
a) Rückmeldungen zu Anfragen aus dem Vorstand 
 
Verteilung Nachmittagsunterricht in der Primarschule (PS) 
Die Volksschulleitung (VSL) macht keine Vorgaben, welche Klassenstufe wann 
Nachmittagsunterricht hat. Damit das Angebot der Tagesstrukturen (TS) aber möglichst 
ausgeglichen genutzt wird, soll der Unterricht gleichmässig auf alle Nachmittage verteilt werden. 
Bis Ende des Jahres melden die SL der Standorte der VSL jeweils, an welchen Nachmittagen 
Unterricht stattfindet. 
Wortmeldung aus dem KSBS-Vorstandf 

- Eine frühe Information der Eltern wird angestrebt, damit diese ihre Kinderbetreuung 
möglichst gut organisieren zu können 

 
b) Weitere Mitteilungen des LA 
 
Gedenkmoment Gesamtkonferenz 
• Viele Rückmeldungen innerhalb der KSBS und (fehlerhafte) mediale Berichterstattung (bz). 
• Grund für die Veränderung: Die KSBS erhält keine Daten mehr von der Pensionskasse Basel-

Stadt (neues Datenschutzgesetz vom September 2023). 
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• Erfassung / Zusammentragen der Daten ist aus Sicht der KSBS nicht leistbar: Kantons-/ 
Landesgrenzen, Führen einer Datenbank ehemaliger Mitglieder, Durchsuchung von 
Todesanzeigen.  

• Allfällige Möglichkeit für Veränderung: Gesetzesänderung. Hohe Hürde, kurzfristig nicht 
realistisch 

Wortmeldung aus dem KSBS-Vorstand 
- Eine Schweigeminute wäre angemessen, bitte den Gedenkmoment verlängern! 

 
Arbeitsgruppe «Optimierung Sek I» 
• Infomail durch die KSBS am 2.5.2024. 
• Bewerbungsfrist bis vorgestern (12.5.2024). Bei der KSBS sind zahlreiche Bewerbungen 

eingegangen. 
• Auswahl der Vertretungen morgen 15.5.2024 durch Stufenleitung Sek I und Präsident KSBS. 
• KSBS achtet auf eine möglichst «ausgewogene» Zusammensetzung unter Berücksichtigung 

der verschiedenen Funktionen und Schulmodelle. 
Wortmeldung aus dem KSBS-Vorstand 

- Wunsch, dass nicht nur Vertretungen aus Atelierschulen prioritär ausgewählt werden. 
 
Echogruppe «Optimierung Sek I» 
• Begleitend zur AG soll eine Echogruppe ca. vier Mal den Zwischenstand der AG überprüfen 

und Rückmeldungen/Inputs zuhanden der AG geben. 
• Gesucht sind: zwei Lehrpersonen aus dem Bereich Mittelschulen und Berufsbildung sowie 

zwei Lehrpersonen aus dem Bereich Primarschule (bis 7.6.2024). 
• Die Einladung zur ersten Sitzung der Echogruppe (im neuen Schuljahr) erfolgt Ende Juni. 
 
Antrag Sek I – Abschlussreisen (Beschluss VSL) 
• Die Volksschulleitung (VSL) hat dem Antrag der Stufenkonferenz Sek 1 teilweise 

stattgegeben: 
• Mit Übernachtung: Erhöhung auf 250.- (125.-/Übernachtung) 
• Ohne Übernachtung: effektive Spesen, max. 250.- 
• Umsetzung voraussichtlich auf das kommende Schuljahr. 
• Neue Weisung / Richtlinie des Leiter Volksschulen folgt demnächst. 
 
Weiterentwicklung der gymnasialen Maturität (WEGM) 
Gymnasien – KSBS-Umfrage zur Schwerpunktfachallokation: 
MB berichtet:  
Januar 2024  
Die Leitung Mittelschulen und Berufsbildung (MB) verkündet im Januar 2024 völlig unerwartet 
einen Entschluss zur Re-Allokation (Neuverteilung) der Schwerpunktfächer an den Gymnasien 
(zusammen mit der AKOM). Daraufhin fordert die KSBS in einem Brief die Anhörungsrechte der 
Standortkonferenzen ein. Der Entscheid wird vom Leiter MB dann als «aktueller Stand» des 
Entscheids definiert und das Thema Re-Allokation wird in den Echogruppen-Prozess sowie in 
ordentliche Konsultation vom August/Sept. 24 integriert.  
April/Mai 2024 
Die Konferenzpräsidien der 5 Basler Gymnasien mandatieren die KSBS mit der Durchführung 
einer Umfrage zur Schwerpunktfachallokation. Der Entscheid wird einstimmig ohne Gegenstimme 
oder Enthaltung gefällt und beinhaltet auch einen alternativen Vorgehensvorschlag. Die Umfrage 
soll zur Klärung der Ausgangslage beitragen und ein präzises Stimmungsbild der Einschätzung 
der Lehrpersonen und Schulleitungsmitglieder ermöglichen. Die Umfrage läuft zurzeit noch. Es 
zeichnet sich eine hohe Beteiligung ab.  
 
 
3. Vorbereitung Besuch SPD  
Auf Wunsch des Vorstands soll der Schulpsychologische Dienst (SPD) für einen Austausch 
eingeladen werden. Der SPD wird an der Vorstandssitzung 5/24 zu Gast sein. 
  
Ziel: Der Vorstand bereitet Fragen für den Besuch des SPD vor. 
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SR führt ins Thema ein:  
 
Murmelgruppen nach Zyklen (1., 2., 3., Gym / FMS, Berufsschulen, TS, Spezialfunktionen). 

• Wann und wie komme ich mit dem SPD in Kontakt? 
• Wie erlebe ich die Zusammenarbeit mit dem SPD? 
• Wo braucht es Verbesserungen? 
• … 

 
1. Jede/r macht sich Gedanken zu den drei Fragen und formuliert diese auf Post-it. (3‘) 
2. Aufhängen der Post-it an Stellwand. Falls nötig, etwas dazu sagen. Verdoppelungen nicht 

aufhängen. (10‘) 
3. Der Vorstand erwandert alle Stellwände. (5‘) 
 

 Der LA nimmt die Fragensammlung entgegen und verarbeitet diese zu einem 
Fragekatalog zuhanden der Co-Leiterin des SPD, Karin Keller. 

 
 
4. Entlastungen Konferenzvorstände 
SR führt ins Thema ein.  
 
Für die Volksschule Basel besteht eine einheitliche Regelung. In Riehen/Bettingen, an den 
weiterführenden Schulen, bei der Kriseninterventionsstelle (KIS) u.a. bestehen jedoch andere 
Bestimmungen. 
 
Beschluss A aus der Vorstandssitzung 1/2024 
-//- Der Vorstand beschliesst mit 31 zu 1 Stimmen (15 Enthaltungen), dass die Spezialangebot-

Standorte (SpA) wie alle anderen PS-Standorte gleichbehandelt werden sollen – unabhängig 
davon, wie gross die zu verteilende Gesamtanzahl an KoVo-Entlastungslektionen insgesamt 
ist («Gesamtkuchen»). 

  
 Diese neue Verteilung wird von der Volksschulleitung (VSL) so aufs kommende Schuljahr 

hin neu bewilligt. 
 Die aktuellen Listen mit den genauen Entlastungs-Lektionenzahlen der Primarstufe und 

Sekundarstufe 1 können auf der KSBS-Website eingesehen werden. Auf der Primarstufe 
gibt es im Vergleich zum Vorjahr Verschiebungen, in der Sek 1 bleibt alles unverändert. 

 
Beschluss B aus der Vorstandssitzung 1/2024 
-//-  Der Vorstand beschliesst mit 27 zu 4 Stimmen (11 Enthaltungen), dass die zu verteilende  

Gesamtanzahl an KoVo-Entlastungsstunden («Gesamtkuchen») regelmässig an die Anzahl 
der Standorte und / oder Klassen angepasst werden soll. 

 
 Der SV diskutiert diesen Beschluss nochmals und beschliesst keine weiteren Schritte.  

 
 
5. Feedback Leitender Ausschuss (LA) 
Der LA hat den Vorstand zuletzt vor zwei Jahren zu seiner Arbeit befragt. Nun erfolgt eine neue 
Befragung. Diese wird von den anwesenden KSBS-Vorstandsmitgliedern online während der 
Sitzungszeit ausgefüllt.  
 
 
6. Rückblick und Ausblick  
 
Rückblick auf die Vorstandssitzung 

- Keine Wortmeldungen aus dem KSBS-Vorstand 
 
Ausblick auf die Themen / Traktanden kommender KSBS-Sitzungen 

- Besuch SPD 
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Auftrag an die Vorstandsmitglieder 
 
Die Vorstandsmitglieder sind wie gewohnt gebeten, die Inhalte des in den nächsten Tagen 
erscheinenden „KSBS express“ ihrem Kollegium in geeigneter Form zugänglich zu machen.  
 
 
Für das Protokoll: 
Jean-Michel Héritier 
 
 


